



SEAPAL Vallarta

Invitan a respetar la señalética de obras

Los trabajos deben permanecer protegidos para asegurar la calidad de los terminados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- SEAPAL Vallarta exhorta a la población a extremar precauciones al transitar por calles, zonas o rutas que se encuentren sometidas a ejecución de obras, para salvaguardar su seguridad y la calidad de los trabajos. El organismo operador a puesto especial énfasis en mejorar la protección de obras con la señalética pertinente, no solo en los trabajos de rehabilitación de infraestructura que se realiza en todo el municipio, sino además en las reparaciones a las líneas de agua y drenaje que acontecen diariamente.

Página 5

A través de la Dirección de Desarrollo Social

Entregarán apoyos de 'Estudiantes de 10'

Al arrancar el próximo ciclo escolar, por instrucciones del Profe Michel serán entregados útiles escolares y uniformes a cerca de 20 mil alumnos de nivel básico

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez apoyará la economía de una gran cantidad de familias vallartenses a través del programa 'Estudiantes de 10', al arrancar el próximo ciclo escolar.

Página 3



Contribuye DIF a mejorar el manejo de emociones

A través de una capacitación, se brindaron técnicas del dominio de emociones y estrés laboral a más de cien colaboradores del organismo asistencial así como a jóvenes en conflicto con la ley

Página 3

Con el apoyo del gobierno municipal, se llevó a cabo tras tres años de ausencia

Regresó la tradicional Paseada de El Colorado

Se realiza desde 1990 en dicha agencia municipal, perteneciente a la delegación de Las Palmas, teniendo como sede desde hace unos años, un área conocida como Sport Ranch.

Este viernes, en el Domo de Ixtapa

Anuncian función con Causa, de Muay Thai

Serán 19 combates, incluyendo un campeonato femenino amateur, para apoyar en su recuperación al peleador Alejandro Amezcua

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con apoyo del gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el próximo viernes 19 de agosto en el Domo de Ixtapa, se llevará a cabo la función de Muay Thai 'Noche de Knockout', a fin de recaudar fondos en apoyo al joven peleador Alejandro Amezcua, quien durante un combate sufrió una lesión que requiere una costosa atención médica.

Página 3

Trending Topic



Cubano, pero no de las brigadas

Ernesto Oliva Legua, médico que perdió la vida durante una agresión a un hospital en Ecatepec, a manos de hombres armados, salió de Cuba hacia México para progresar, aseguran sus familiares y amigos a través de las redes sociales. Oliva Legua, quien según algunos testigos tenía tiempo trabajando en la Unidad Materno Infantil Ecatepec SA de CV, no formaba parte de las brigadas de médicos cubanos que llegaron a México en los últimos meses. El joven médico, quien inicialmente fue llevado al Hospital del ISSEMYM donde posteriormente perdió la vida, era de nacionalidad cubana, según un documento que portaba. Ernesto Oliva traía un documento de residencia presuntamente oficial emitido por la Secretaría de Gobernación a través del Instituto Nacional de Migración (INM), con fecha de expedición de mayo de este año, por lo que se presume se trató de una renovación. Algunos de sus compañeros de trabajo aseguran que tenía ya tiempo laborando en el lugar, donde recibió los impactos de bala.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este lunes se reanudó la tradicional convivencia de la "Paseada de El Colorado", que desde 2019 no se llevaba a cabo debido a la pandemia, y que en esta ocasión reunió a un importante número de familias.

Página 5



VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Primera parte

La falta de atención al impacto que dejó la pandemia de la covid-19 entre los estudiantes, la desaparición del programa Escuelas de Tiempo Completo y la negativa a otorgar más recursos a maestros para su capacitación, son solo algunos de los más significativos retrocesos que se puede concluir, marcarán la gestión de Delfina Gómez Álvarez al frente de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en los 20 meses que estuvo en el cargo.

De hecho, su salida debería ser un motivo de alegría y celebración porque dejará de hacer más daño a los educandos de este país, el problema es que quien ocupará su lugar no pinta para ser mejor, y me temo que todavía no hemos visto lo peor que le puede pasar a la educación en México.

Los especialistas se refieren a ese periodo bajo la égida de Delfina Gómez como "inmovilización".

Así coincidieron los expertos en educación Alma Maldonado, Marco Antonio Fernández y Manuel Gil Antón, de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores Monterrey y el Colegio de México, respectivamente.

Los tres expertos también coincidieron en que las expectativas con Delfina Gómez eran de que, por tratarse de una maestra, comprendería mejor los problemas de la educación, pero eso no se reflejó en su gestión.

Su salida de la dependencia, para convertirse en candidata de Morena a la gubernatura del estado de México, muestra además que la educación no es una prioridad para el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, dijeron de manera separada los analistas consultados por La Silla Rota.

Incluso recordaron que se parece a lo que hicieron otros funcionarios en otros gobiernos, que usaron a la SEP como un escalón para buscar otro cargo. Lo hizo Josefina Vázquez Mota, quien durante el gobierno de Felipe Calderón dejó la SEP para buscar la candidatura panista a la presidencia, y de forma similar actuó Aurelio Nuño, quien renunció a la dependencia federal para convertirse en coordinador de campaña del candidato priista a la presidencia, José Antonio Meade.

El experto en educación del Tecnológico de Estudios Superiores Monterrey, Marco Fernández, considera que Delfina Gómez dejó como pendientes "todos" y que estos son mayores a los que heredó cuando llegó al cargo.

«Darle continuidad fue confirmar que se iban a desaparecer las escuelas de tiempo completo y, ante la presión de la opinión pública, simular que no iba a ser así y mentir que «La Escuela es Nuestra» iba a sustituirla».

Por su parte Manuel Gil Antón, quien es profesor investigador del Centro de Estudios Sociológicos de El Colmex, señaló que la expectativa que había a la llegada de Delfina Gómez quedó a deber.

«Pudo más ante el hecho de que estamos en un régimen en el cual parece no haber gabinete, estamos ante un presidente que está en todo y da indicaciones a sus secretarios de Estado sin que estos puedan hacer proposiciones porque hay temor a que no las comparta su jefe».

«Más que un saldo negativo es uno vacío. La inacción en que vi a la secretaria, su pasividad ante los problemas de urgente resolución es lo que más la caracterizó».

Por su parte Alma Maldonado, investigadora del Departamento de Investigaciones Educativas del Centro de Investigación de Estudios Avanzados, consideró que a Delfina Gómez la



LO PEOR QUE LE PODÍA PASAR A LA EDUCACIÓN EN MÉXICO

caracterizó la inacción e incluso en el tema de los posibles cambios a los planes de estudio no tuvo protagonismo.

“Explorando los temas uno se pregunta qué hizo la maestra en ese tiempo, salvo sobrellevar”.

De acuerdo con el estudio Educación Postpandemia, ¿cómo va el regreso a clases?, elaborado por México Evalúa, la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey y la Iniciativa de Educación con Equidad y Calidad, los desafíos educativos se complejizaron con el cierre de escuelas a causa de la pandemia de la covid-19.

Más de medio millón de estudiantes dejaron de asistir a la escuela, pero además ha habido una reducción histórica de la matrícula escolar por nivel educativo. El estudio destaca que 367 mil de esos espacios son de educación media superior, y la caída ha sido mayor entre hombres que mujeres.

Maldonado dijo que luego de la pandemia que obligó al cierre de aulas y en su lugar se impusieron las clases a distancia, aún no se sabe el impacto que causó esa situación entre los estudiantes.

“No hubo a compañía ni seguimiento, a los maestros se les dejó solos y solas, cada uno tuvo que poner lo que podía y tampoco hubo un esfuerzo al regreso de revisar en los planteles la situación, la infraestructura. Recordemos que el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa desapareció y ahora está «La Escuela es Nuestra», que es un programa opaco en sus criterios y otorgamiento de recursos”.

“Tampoco es que las escuelas estaban ya listas para la vuelta. No tenemos exámenes diagnósticos para saber cuál fue la pérdida de aprendizajes que se dio durante la pandemia, solo algunos estados hicieron algunos esfuerzos y nada más”, puntualizó la Doctora en Educación por la Universidad de Boston.

“Platicaba con una maestra frente a un grupo de preescolar y me contaba lo mal que

regresaron los niños a la escuela, porque estuvieron en su casa muy inseguros, sin desarrollo motor básico como tendría que llegar uno de 5 años, sin saber sostener un lápiz y todo esto es muy difícil que se pueda enfrentar sin un acompañamiento a los docentes, a las escuelas para ver cómo vamos a recuperar y resarcir el tiempo que estuvieron cerradas. Esos niños, que no tuvieron esa etapa de desarrollo, les pesará cuando vayan a la primaria y

así vamos a ir cargando con esto”.

Sobre el mismo tema, Fernández consideró que a dos años y meses que comenzó la pandemia, “por increíble que parezca” no hay una evaluación oficial de la afectación de los aprendizajes no alcanzados entre la mayoría de los estudiantes, derivado de la educación a distancia y la imposibilidad de miles de niños y jóvenes de tener una comunicación constante con sus docentes para retroalimentarse.

También faltaron medidas específicas de capacitación a los docentes para contener emocionalmente a sus estudiantes “que no la han pasado bien a la distancia”, expresó el egresado en Ciencia Política del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Por su parte Gil Antón, quien es doctor en Ciencias por el Cinvestav, recordó que el primero en lidiar con la pandemia en realidad fue el exsecretario Esteban Moctezuma con el programa “Aprende en Casa”, pero con el regreso a la modalidad presencial este año se hubiese esperado de parte de la secretaria de Educación, experta en el tema, que dijera que se necesitaba un plan para resarcir las pérdidas que hubo por la pandemia.

“En lugar de ello, sorpresivamente dijo que va a cambiar el marco curricular y el plan de estudios, es un proceso inoportuno más allá de si está uno de acuerdo con él, como que no toca el momento posterior a la pandemia, sino atraer a los niños que perdimos, recuperar el aprendizaje que no se pudo realizar en la pandemia en vez de sacar un plan de emergencia, como pensamos los que sabemos algo de educación, resulta que va a haber un cambio de fondo del modelo educativo y además no está a cargo ella, sino el señor Marx Arriaga, y ¿dónde está la secretaria?”.

Opinión.salcosga@hotmail.com

@salvadorcosio1



Inicia operativo en todo Jalisco

Verifica Profeco precios de los útiles escolares

* En el caso de las escuelas se buscará que no se tenga un solo proveedor de útiles o uniformes

MERIDIANO/GDL, Jal. Para que los padres de familia no tengan sean víctimas de abusos en las compras de útiles escolares, el personal de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) inicio con un operativo de verificación de precios y exhortaron a los ciudadanos para que denuncien cualquier alza injustificada.

El delegado de Profeco en Jalisco, Sebastián Hernández, mencionó que “lo que buscamos es que los consumidores tengan esas ofertas, que sean precios accesibles, vamos a hacer visitas de vigilancia que van a ser solamente informativas en las cuales vamos a revisar que estén los precios exhibidos, que se cumplan, que se entregan los comprobantes, que tampoco se cobre el 3% que a veces cobran cuando se paga con tarjeta de crédito o solicitan factura, eso está prohibido y vamos a ser muy tajantes para aplicar todo el rigor de la ley”.

Además invitó a todos los proveedores de papelerías, uniformes y a todas las escuelas para que se tengan costos accesibles y que el consumidor

pueda revisar esos precios en la página de Profeco y así decidir a qué establecimiento acudir y tener una compra inteligente.

En el caso de las escuelas se buscará que no se tenga un solo proveedor de útiles o uniformes, debe haber esa apertura porque muchos padres de familia que deciden hacer sus propios uniformes para tener un ahorro y eso lo permite la ley, lo mismo en los útiles que se evite comprarlo en las escuelas ya que son más caros.

Mientras que Raúl Uranga, presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara, mencionó que el centro de Guadalajara es el centro comercial más grande en donde se pueden encontrar una amplia variedad de productos y a los mejores precios.

En ese sentido todas las papelerías que reciben los vales entregados por el Gobierno del Estado, cuentan con una lona en la que se indica que se ahí se reciben y se les entregan los paquetes ya armados según sea el grado escolar y los costos van desde los 176 pesos hasta los 250 por paquete.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10861 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales CODIGO ISSN 0128-906. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 9029-93. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de sus mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todas las cartas y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Saviñón No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La Torre de Papel, Club de Periodistas de México, Florencia Mata S.A. CDMX. Alpevor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia 9326 C.P. 63110. Apartado Postal 65, Tepic, Nayarit, México

En conjunto con MentteCedat y USAD México

Contribuye DIF a mejorar el manejo de emociones

** A través de una capacitación, se brindaron técnicas del dominio de emociones y estrés laboral a más de cien colaboradores del organismo asistencial así como a jóvenes en conflicto con la ley*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la intención de coadyuvar en una mejor salud mental para colaboradores del Sistema DIF Municipal que preside María de Jesús López Delgado, y jóvenes en conflicto con la ley, se impartió la capacitación 'Domina el Manejo de tus Emociones y el Estrés Laboral' en colaboración con el Centro de Desarrollo y Atención Terapéutica-MentteCedat- A.C y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional -USAID México.

Durante un periodo de diez sesiones, equivalente a dos meses, más de cien participantes recibieron información y técnicas en las cuales conocieron sobre cómo podemos manejar las emociones e impulsos, teniendo como resultado un mejor manejo de la salud mental que permitirá un correcto desarrollo laboral y personal. Asimismo, se certificaron algunos colaboradores como formadores recibiendo la capacitación durante un año, como parte del protocolo 'Mente Libre'.

En su mensaje de clausura, donde se entregaron constancias y reconocimientos, la presidenta del Sistema DIF, María de Jesús López Delgado, precisó que "es a través de este tipo de capacitaciones que podemos desempeñarnos como mejores seres humanos, relacionarnos de forma correcta y positiva para aprovechar nuestras capacidades con una buena salud mental. Reiterarles nuestra total apertura para contar con más 'herramientas' que ayuden a brindar un mejor servicio, estoy segura que lo aprendido se verá reflejado en un ambiente laboral sano, con armonía y colaborativo, pero también sé que los ayudará en su vida diaria, con su familia, su entorno y con ustedes mismos".

Por su parte, Roberto Ramos Vázquez, director del organismo asistencial destacó la valiosa participación de las instancias como USAID y MentteCedat, para llevar a cabo el protocolo 'Mente

Libre' y la capacitación, así como de quienes impartieron los cursos, "estas actividades no serían posibles sin la colaboración de instancias especializadas en este ámbito y por supuesto, de los facilitadores que impartieron la capacitación, quienes forman parte de la familia DIF, son psicólogos profesionales, comprometidos y con disposición de dignificar el servicio público, muchas gracias y nuestro reconocimiento a cada uno de ustedes".

Durante el acto de clausura, compartieron testimonios de éxito César Venegas Arceo, facilitador del protocolo 'Mente Libre' DIF Puerto Vallarta y Melina Giselle Preciado Arias, facilitadora del protocolo en el Reclusorios de Puerto Vallarta, evento en el que estuvieron presentes Gustavo Solano López, Director del Reclusorio, María del Refugio Esparza López, directora de la Organización MentteCedat A.C y Luis Raya Campos, Especialista de Prevención del Delito y la Violencia, USAID México.



Este viernes, en el Domo de Ixtapa

Anuncian función con Causa, de Muay Thai

** Serán 19 combates, incluyendo un campeonato femenino amateur, para apoyar en su recuperación al peleador Alejandro Amezcua*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con apoyo del gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el próximo viernes 19 de agosto en el Domo de Ixtapa, se llevará a cabo la función de Muay Thai 'Noche de Knockout', a fin de recaudar fondos en apoyo al joven peleador Alejandro Amezcua, quien durante un combate sufrió una lesión que requiere una costosa atención médica.



y apoyado por Federación Internacional de Kickboxing en México, que representa el señor Hugo Velasco Sarabia.

En el combate estelar, estará de por medio un campeonato amateur que disputarán Andrea Fernández, peleadora local de

Ixtapa, y Karen Galván, proveniente de La Piedad, Michoacán, en la categoría de los 50 kilogramos, a cinco rounds. En otros interesantes duelos de Puerto Vallarta vs. Michoacán, el local Edwin Ramsés chocará con Andrés Zalazar, en 55 kilogramos; Samantha Denise contra Olga Meza, en 50 kg., y Alexandra Pineda frente a Joseline Galván, en 55 kg.

La función arrancará a las seis de la tarde y durante más de seis horas habrá 19 peleas de Muay Thai en sus diferentes categorías, algunas de exhibición, con la finalidad de recaudar fondos para cubrir gastos médicos y ayuda económica para Alejandro Amezcua y su familia, habitantes de Ixtapa, quien el pasado 8 de julio en su último compromiso, una pelea de campeonato, sufrió un golpe ilegal que le causó fractura en el maxilar que requiere una cirugía costosa.

Su profesor y manager, Alfredo González, comenzó la campaña de ayuda mediante donaciones y rifas y ha depositado lo recaudado



A través de la Dirección de Desarrollo Social

Entregarán apoyos de 'Estudiantes de 10'

** Al arrancar el próximo ciclo escolar, por instrucciones del Profe Michel serán entregados útiles escolares y uniformes a cerca de 20 mil alumnos de nivel básico*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez apoyará la economía de una gran cantidad de familias vallartenses a través del programa 'Estudiantes de 10', al arrancar el próximo ciclo escolar.

La directora de Desarrollo Social, Adriana Paola Paniagua Peña, informó que los apoyos de este programa serán entregados a alumnos de nivel básico, es decir, preescolar, primaria y secundaria, consistentes en una mochila con un paquete de útiles escolares y uniforme escolar.

De acuerdo a las instrucciones del Profe Michel, el registro se llevó a cabo en el pasado mes de febrero y se beneficiará a cerca de 20 mil alumnos de 242 planteles escolares del municipio de Puerto Vallarta.

El jefe de Programas Sociales, José Alfredo Ramos Vicencio, detalló que se tiene programado llevar a cabo la entrega de estos apoyos durante la primera semana del ciclo escolar 2022-2023, es decir, del 29 de agosto al 2 de septiembre.

Serán jornadas muy intensas porque en cada jornada se estarían visitando más de 40 planteles escolares. Posteriormente, mediante las redes sociales del gobierno municipal, algunos medios de comunicación y los propios maestros, se estará informando a qué escuelas corresponderá cada una de esas cinco jornadas.

Con el programa 'Estudiantes de 10' se le da seguimiento a las indicaciones del Profe Michel para apoyar la economía de las familias, ya que la educación es parte fundamental del desarrollo de nuestro pueblo.



directamente a la cuenta de Alejandro Amezcua. El costo del boleto será de 100 pesos y se espera que al menos acudan 500 personas a disfrutar de la función. Además se cubrirán con ello los gastos de premios, jueces, referis, medallas, el cinturón de campeonato y gastos de logística.

Para este evento sin fines de lucro, se solicitó a la delegada municipal de Ixtapa, Manuela Ramos López, el apoyo para realizarlo en el domo ubicado en la zona centro de la población y también se tiene el respaldo de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, que encabeza Ludvig Estrada Virgen.

El evento será sancionado por la Comisión de Box y Artes Marciales Mixtas de Puerto Vallarta, en tanto que la Federación Internacional de Kickboxing en México proporcionará el equipo de combate reglamentario. La ceremonia del pesaje oficial será el próximo jueves a las 10 de la mañana, en la plaza principal de Ixtapa.



MERIDIANO/GDL, Jal.- Porque todo el proceso estuvo plagado de irregularidades, un grupo de militantes de Morena exigió a autoridades del partido el reponer el proceso interno para la elección de consejeros distritales.

plagado de múltiples señalamientos de acarreos, compra de votos o alteración de urnas.

En este sentido, la ex regidora morenista en Poncitlán, Lilia Verónica Lomelí Rodríguez, señaló que para el caso de Jalisco se

Hace un par de semanas el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) tuvo elecciones internas de consejeros en todo el país, en un proceso

quebrantaron estatutos pues personas no elegibles se postularon para los distritos.

"Yo fui una de las participantes para ser parte de la convocatoria (por el distrito 15) y fue una burla para el pueblo, fue una burla para la militancia la forma en que llevaron a cabo todo este proceso viciado, manoseado, y que uno de ellos, que está candidateado y está en el Comité de Elecciones, es Alejandro Peña Villa".

Lilia Verónica Lomelí Rodríguez, no dejó de lamentar la situación que impera en el partido en general

No dejó de lamentar la situación que

imperará en el partido en general, pues a pesar de que todavía existen militantes que están con Andrés Manuel López Obrador, es a ellos mismos a quienes se deja fuera para darle paso, en todo este tipo de cargos, a perfiles que vienen de otros partidos y que no estuvieron desde el inicio.

Morenistas mencionaron que en el caso de Jalisco impugnaron las elecciones de los distritos 7, 9, 8 y 11, y aunque ya solicitaron a la dirigencia estatal de Morena recuento de votos también acusaron desdén de parte de Favio Castellanos.

Morena, en Jalisco

Piden militantes reponer elección de consejeros

* Morenistas mencionaron que en el caso de Jalisco impugnaron las elecciones de los distritos 7, 9, 8 y 11

El Gobierno de Estado y el Colegio de Notarios de Jalisco

Inicia campaña de descuentos sobre el costo de testamentos

* Este año el costo total del trámite será de 2 mil 50 pesos

* En 2022 se celebran 20 años consecutivos de que los jaliscienses pueden aprovechar este beneficio

* El Colegio de Notarios anuncio la firma de convenios con instituciones para que el costo promocional del documento se mantenga durante todo el año para las y los migrantes de Jalisco que radican en Estados Unidos

MERIDIANO/GDL, Jal. - El Gobierno del Estado en coordinación con el Colegio de Notarios de Jalisco lanzaron la tradicional campaña en apoyo de las y los ciudadanos, "Septiembre mes del Testamento", cuyo objetivo principal es que sean más las familias con certeza jurídica respecto a los bienes heredados.

Cabe destacar que este 2022, se celebran el 20 aniversario de esta campaña que ha beneficiado a la población y con la cual se ha visto un incremento exponencial de las personas que desean dejar certeza jurídica a sus familiares a través de la elaboración de sus testamentos.

Durante este año, el trámite de testamentos tendrá el costo de 2 mil 50 pesos y será válido en todas las Notarías Públicas de Jalisco durante el mes de septiembre. Cabe señalar que el costo durante el resto del año puede ascender a los casi 14 mil pesos.

En su mensaje, Alain Fernando Preciado López, Subsecretario General de Gobierno destacó la coordinación que hay entre el Gobierno de Jalisco y el colegio de Notarios, la cual permite continuar dando estos beneficios a la población "Gracias a la coordinación es posible realizar una vez más esta campaña este año 2022 no será la excepción, se continuará llevando a cabo y gracias esperamos que muchos ciudadanos aprovechen y puedan beneficiarse de las facilidades que habrá durante el próximo mes y elaboren su propio testamento con todas las bondades que esto implica y sobre toda la certeza jurídica que dejarán a sus familiares cuando ellos ya no estén aquí, respecto a su patrimonio".

Durante la presentación oficial de la campaña el Lic. Jaime Natera López, Presidente del Colegio de Notarios del Estado de Jalisco, anunció, además que el costo con descuento se mantendrá de manera permanente durante todo el año,

que viven en Estado Unidos, se les dará el precio del mes del testamento (...) En ese sentido, cuando vengan de visita,



para todas aquellas personas que son nacidos en el estado y radican en Estados Unidos.

Para Saber más

Durante 2019 se realizaron 25 095 tramites testamentarios

Durante 2020 32 mil 599 tramites testamentarios

Durante 2021 aumento a 36 mil tramites.

A través de convenios que se han firmado, de ahora en adelante los Migrantes

ellos podrán hacer uso de este servicio. Además, el mes del testamento es una oportunidad que realmente es un servicio para acercarnos a la comunidad y no debemos de perder de vista que los notarios estamos para servir a la sociedad y es importante hacer consiente a la ciudadanía de la importancia no solamente de la importancia del testamento si no de la Cultura Jurídica".

Es importante mencionar que la red de notarios de Jalisco está a disposición de las y los ciudadanos para atenderlos y guiarlos, con el fin de que su testamento sea más cercano a sus deseos y necesidades, y así, puedan usarlo como una herramienta para plasmar su voluntad.

Natera López, destacó que el costo por el trámite de testamento para este mes de septiembre solo tuvo el aumento correspondiente a la inflación del 7 por ciento.

Por su parte Erick Tapia, Director del Registro Público de la Propiedad y Comercio garantizó que a través de la dirección que



EL "NIDO DEL TUCÁN" EN LA UMA

Lo que podría ser tomado como un acto de provocación directa, parece que no es tal. La instalación de las oficinas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el edificio de la Unidad Municipal Administrativa (UMA) ya tiene más de un mes y a nadie le llama la atención.

Ya trasladaron un modesto escritorio y algunos implementos de oficina, pero se observa que aún le falta mucho por remodelar.

LA INAUGURACIÓN ES SEPTIEMBRE

Nos dimos a la tarea de llamar vía telefónica y nos anticipó Carlos Murguía Cibrián que la inauguración podría ser el próximo mes de septiembre.

—¿Qué fecha aproximadamente?, -le pregunté

—No lo sé aún, pero podría ser la segunda quincena de septiembre, ya que faltan algunos detalles de remodelación.

ÁNIMOS ENCENDIDOS

Siendo que gobierna MORENA el municipio, con el profesor Luis Alberto Michel Rodríguez... ¿no

Por lo pronto ya tienen garantizada por dos años la renta del edificio en la UMA, porque una cosa es cierta, Carlos Murguía y Luis Ernesto Munguía González, son especialistas en ser mediáticos y no se les va una.

Creo que en el pecado van a llevar la penitencia. Si los dos grupos, Morenos y los del Verde, llegan a enfrentarse, de la confrontación saldrán chispas, recordemos que ambos grupos provienen de las colonias más alejadas de Vallarta.

EL MC EN EL "ANONIMATO"



Por lo pronto, el partido Movimiento Ciudadano (MC) no se mete en broncas o no le conviene meterse en broncas que no son suyas: Diego Franco, Lupita Guerrero y Candelaria Tovar de Dávalos, permanecen más bien en el anonimato o hacen mutis.

TODOS SENTADOS



creo usted que puedan calentarse los ánimos y lleguen a una confrontación entre simpatizantes?

—El edificio tiene lugares asignados para la renta y nosotros quisimos que fuera ahí el 'Nido del Tucán' porque nos parece un buen punto de referencia... y nosotros, con todo el trabajo que estamos haciendo con nuestros líderes sociales y simpatizantes, estamos seguros que vamos a gobernar dentro de dos años.

MEDIÁTICOS A MORIR

encabeza, continuará trabajando para brindar certeza jurídica a todas las y los ciudadanos de Jalisco y señaló que desde las redes oficiales del registro se estaría abonando a esta campaña para mantener informada a la población.

Durante la presentación en este evento también estuvieron presentes el Licenciado, Jaime Natera López, Presidente del Colegio de Notarios del Estado de Jalisco, Lic. Jaime Natera López, Presidente del Colegio de Notarios del Estado de Jalisco.





Con el apoyo del gobierno municipal, se llevó a cabo tras tres años de ausencia

Regresó la tradicional Paseada de El Colorado

* Se realiza desde 1990 en dicha agencia municipal, perteneciente a la delegación de Las Palmas, teniendo como sede desde hace unos años, un área conocida como Sport Ranch.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este lunes se reanudó la tradicional convivencia de la "Paseada de El Colorado", que desde 2019 no se llevaba a cabo debido a la pandemia, y que en esta ocasión reunió a un importante número de familias.



El popular evento se realizó con el apoyo que el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, brindó al Ejido de El Colorado, a través de diferentes dependencias



Agencia de El Colorado.

La Paseada se realiza desde 1990 en dicha agencia municipal, perteneciente a la delegación de Las Palmas, teniendo como sede desde hace unos años, un área conocida como Sport Ranch.

La de este lunes, fue una jornada sin contratiempos y en sana paz, un evento que debe de ser para la convivencia familiar y amistosa entre los asistentes, que de acuerdo a los lugareños, nació como un recorrido que se realizaba desde la agencia de El Colorado hasta el punto sede, al que asisten muchos jinetes.

Primero bajo un intenso sol y más tarde

con el cielo cubierto de nubes, los presentes pudieron disfrutar de diversos juegos para toda la familia, como trampolín, toro mecánico, carrera de costales, así como el vistoso baile de caballos y también, de las personas que se dejaron llevar por el ritmo de la música de banda.

Para la ocasión, se realizó un operativo especial de vigilancia por parte de las direcciones de Seguridad Ciudadana y de Protección Civil y Bomberos, para salvaguardar la integridad física de los asistentes a la celebración. Para el acceso a la zona de convivencia, se instalaron filtros de seguridad para reforzar la vigilancia.



SEAPAL Vallarta

Invitan a respetar la señalética de obras

* Los trabajos deben permanecer protegidos para asegurar la calidad de los terminados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- SEAPAL Vallarta exhorta a la población a extremar precauciones al transitar por calles, zonas o rutas que se encuentren sometidas a ejecución de obras, para salvaguardar su seguridad y la calidad de los trabajos.

El organismo operador a puesto especial énfasis en mejorar la protección de obras con la señalética pertinente, no solo en los trabajos de rehabilitación de infraestructura que se realiza en todo el municipio, sino además en las reparaciones a las líneas de agua y drenaje que acontecen diariamente.

El jefe del departamento de Distribución de Agua Potable, Paúl Martínez Guzmán, afirmó que tras la reparación de una tubería y de la vialidad, se protege la obra durante al menos

tres días, con la finalidad de que el concreto o mortero, adquiera resistencia y sea susceptible de recibir el paso vehicular.

Agregó que en caso de vulnerar la zona protegida antes de ese lapso de tiempo, la carpeta vial recibe el impacto vial y esto degrada o daña totalmente los terminados, por lo que debe ejecutarse de nueva cuenta todo este proceso, ocasionando pérdidas en recursos humanos y materiales para el organismo.

SEAPAL Vallarta reafirma su compromiso por realizar obras de calidad, en las que se priorice la seguridad tanto de la población como de los trabajadores, además de dejar la vialidad con las características que se encontraban antes de la intervención.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las —
recomendaciones








En diferentes regiones de Jalisco

Transformarán 15 localidades en Polos de Desarrollo Comunitario

* Se entregarán apoyos directos a personas y familias, a fin de complementar las acciones transversales que realizan dependencias estatales

MERIDIANO/GDL, Jal.-El Comité Técnico de la Estrategia Polos de Desarrollo Comunitario (PDC), órgano de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS), dictaminó a las 15 localidades de diez municipios de Jalisco donde se focalizarán sus acciones durante el ejercicio 2022, a través de apoyos directos, alianzas con la sociedad civil y acciones transversales de distintas instituciones del Gobierno estatal.

Esta estrategia permitirá incidir en las posibilidades de desarrollo de personas y familias en situación de pobreza multidimensional moderada o extrema, al garantizar el acceso a sus derechos sociales, desde un ejercicio transversal de Gobierno y con la participación activa de las propias comunidades en estos PDC.

"En cada una de las comunidades se realizó un diagnóstico para la detección de las necesidades de sus pobladores mediante visitas domiciliarias a cargo de personal de trabajo social, a fin de obtener un Padrón Único de Beneficiarios y determinar mediante los estudios socioeconómicos el tipo de estímulo o apoyo que requiere cada familia", agregó Daniel Robles de León, Director General de Desarrollo de Programas Sociales de la SSAS.

En 2022, los municipios donde se operarán PDC serán: Poncitlán (Comunidades de San Pedro Itzicán, Agua Caliente, Chalpicote y Mezcala), San Gabriel (Apango), Atemajac de

Brizuela (Lagunillas), San Cristóbal de la Barranca (Los Pueblitos), San Pedro Tlaquepaque (La Cofradía y La Mezquitera), Tonalá (La Ladrillera), Zapopan (Las Brisas y Las Mesas), Bolaños (Mesa del Tirador), Huejuquilla el Alto (Haitmatsié) y Mezquitic (Santa Catarina).

"La estrategia de Polos de Desarrollo Comunitario también incluye acciones focalizadas para mejorar la infraestructura y servicios públicos en las localidades que lo requieren, por lo que trabajamos de manera coordinada con otras Secretarías del Gobierno de Jalisco, así como con los Ayuntamientos, para dar seguimiento y ejecutar las



Para Saber más

Hasta la fecha se han firmado convenios con las siguientes instancias:

- Instituto Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos (INEEJAD).
- Fundación Jorge Vergara
- Fundación González Iñigo
- Organismo de Nutrición Infantil (ONI)
- Fundación Pro México Indígena
- CRECIAP A.C.
- Hogar Cabañas

acciones necesarias programadas durante el año", puntualizó Robles de León.

El presupuesto asignado a la estrategia PDC para el ejercicio 2022 asciende a 49.6 mdp y será destinado para la entrega de apoyos económicos en dos modalidades. En el primer caso, se firmarán convenios de colaboración con instituciones y Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), a fin de que puedan acceder a recursos que les permitan acciones en materia de infraestructura, servicios, desarrollo de habilidades y capacidades de la población atendidas.

También se destinará apoyo monetario directo a personas y familias atendidas a través de esta estrategia, para

favorecer su desarrollo integral. Esto incluye estímulos para la educación y cultura; recurso para atención de salud, vivienda o situaciones emergentes; así como para impulsar el trabajo comunitario y la conclusión de la educación básica en mujeres jefas de familia.



Para acelerar MIPYMES e incubar emprendimientos

Arranca programa de "REDi Impulsa"

* Serán atendidas 350 MIPYMES en distintas etapas de emprendimiento y 550 personas emprendedoras en todo el estado

* El programa se desprende de la convocatoria Impulso a la innovación empresarial y al ecosistema emprendedor de Jalisco 2022

MERIDIANO/GDL, Jal.- La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, en colaboración con el Instituto de Emprendimiento Eugenio Garza Lagüera del Tecnológico de Monterrey campus Guadalajara arrancaron REDi Impulsa con el objetivo de incrementar los niveles de competitividad de las empresas y emprendimientos del estado de Jalisco, a través del desarrollo de capacidades especializadas en metodologías de vanguardia, modelos de negocio, herramientas y recursos tecnológicos.

El titular de la SICyT Alfonso Pompa Padilla destacó la oportunidad que se ofrece a los emprendedores de hacer redes de apoyo

entre ellos, además del acompañamiento de expertos.

"Este programa le va ayudar a dos de nuestros grupos de interés muy importantes que son los que van a iniciar una empresa, los que llamamos emprendedores o aquellas empresas que quieren innovar y transformarse y en ese sentido es una puesta muy importante de Jalisco porque hay el prensosores que quieren lanzarse al ruedo y necesitan ese acompañamiento".

Este proyecto se desprende de la convocatoria Impulso a la innovación empresarial y al ecosistema emprendedor de Jalisco 2022, que se desarrolla como parte de la estrategia del proyecto Red de Centros de Innovación y Emprendimiento de Jalisco (REDi), que tiene la finalidad de incrementar el crecimiento económico del estado para que sus habitantes gocen de mejores condiciones de calidad de vida, a través del impulso a la productividad y la competitividad de sus sectores productivos, así como

el desarrollo de la ciencia, la tecnología y la innovación.

Durante todo el programa serán atendidas 350 MIPYMES en distintas etapas de emprendimiento y 550 personas emprendedoras en todo el estado.

En este sentido, Nora Martín Galindo, Directora General de Innovación, Desarrollo Empresarial y Social de la SICyT detalló el acompañamiento que se le dará a cada participante de acuerdo a la etapa de emprendimiento en la que se encuentre.

"Tuvimos más de mil 300 solicitudes, hicimos una selección también a conciencia a que el emprendedor estuviera en la etapa que necesitara estar, empezamos el día de hoy y el resto de la semana vamos a estar en los diferentes lugares abriendo y dando el banderazo de salida en cada una de las capacitaciones, por ejemplo en la categoría 1, Impulsa Ideas con potencial vamos a atender a 450 emprendedoras en etapa inicial."

En el arranque también estuvieron Geraldina Silveyra León, Directora Regional del Instituto de Emprendimiento Eugenio Garza Lagüera del Tecnológico de Monterrey; Juan José Pacheco Martínez, Director de Zona de Emprendimiento Innovador Regional del Tecnológico de Monterrey y Edgar Jauregui en representación de los emprendedores participantes.



Para Saber más

Metas a alcanzar:

-REDi IMPULSA Ideas con potencial: 450 emprendedoras y/o emprendedores en etapa inicial / prototipo y validación.

-REDi IMPULSA MIPYMES con innovación: 275 personas empresarias.

-REDi IMPULSA Aceleración de Startups: 100 emprendedoras y/o emprendedores en etapa de tracción.

-REDi IMPULSA Crecimiento empresarial: 75 personas empresarias.





Impartido por el DIF municipal

Culmina con éxito el taller de corte de cabello y barbería

**Es un oficio gratificante que contribuye al autoempleo, reconoce Mirtha Villalvazo*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- El Sistema DIF municipal, llevó a cabo la clausura de sus talleres de corte de cabello y barbería, en el que catorce alumnos se vieron reconocidos por haber concluido dichas capacitaciones.

En una ceremonia a la que asistieron algunos regidores; el director y presidenta del Sistema, Geraldo Cervantes y Perla Villalvazo, respectivamente; Mirtha Villalvazo, alcaldesa de Bahía de Banderas; y por supuesto los alumnos que concluyeron

los cursos, se hizo entrega de los reconocimientos que les permitirán incorporarse al mercado laboral en el tema de belleza personal o bien iniciar un negocio propio.

La maestra Perla Villalvazo señaló que el DIF siempre busca apoyar a las familias, y qué mejor con la adquisición de un oficio que abrirá la posibilidad de emprender. Agregó que se continuarán ofertando talleres para el beneficio de los que habitan en Bahía de Banderas.

Por su parte la presidenta municipal,

Mirtha Villalvazo, reconoció la importancia del trabajo que realizan quienes se dedican al corte de cabello y/o a la barbería, dijo que estos oficios son dignos y gratificantes y que abren la posibilidad de sacar adelante a la familia o aumentar la economía del hogar.

Felicitó a los participantes de los talleres, recordándoles que en ella tienen una amiga que se siente muy orgullosa del trabajo que se hace en Bahía de Banderas.



Con nueva modalidad, en Nayarit

Arranca el programa "Regreso a Clases"

** Los negocios que se han unido al programa son papelerías, ópticas, zapaterías y aquellas dedicadas a la elaboración de uniformes*

MERIDIANO Tepic, Nay.- Del 15 al 31 de agosto y con la posibilidad de extenderse una semana más, la Cámara Nacional del Comercio Tepic, lanza en la capital nayarita el programa denominado "Regreso a Clases" desde tu negocio en el que están participando alrededor de 30 establecimientos.

Así lo informó en conferencia de prensa el presidente del organismo, Francisco Cobián, quien explicó que los negocios que se han unido al programa son papelerías, ópticas, zapaterías y aquellas dedicadas a la elaboración de uniformes, incluso escuelas privadas, mismas que estarán dando descuentos que van desde el 10, hasta el

50%.

Para dar certeza a los compradores de que los descuentos se estarán respetando, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) con sede en Bahía de Banderas, estará al pendiente y constantemente verificando que las ofertas que lance cada empresa, sea respetada a cabalidad, ya que

de lo contrario, estas serán multadas tal y como la misma Ley en la materia establece.

En esta ocasión y con la finalidad de evitar molestias para los peatones y automovilistas, comentó que se decidió que en esta edición no se concentrarían en alguna área como antes se hacía, sino que se haría una campaña para que la gente vaya directamente a los comercios a realizar las compras.

Para concluir, Francisco Cobián hace una invitación a los tepicenses a que consuman local, recordando que este momento difícil e c o n ó m i c a m e n t e, propiciado por la inflación es necesario que se reactive la economía en el municipio.



Investigadores del CUCOSTA, en Cabo Corrientes

Hallan huesos de guajolote en sitio arqueológico de la costa de Jalisco

** Con unos mil años de antigüedad, dicha especie fue domesticada en la región hace tres mil años*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Un equipo multidisciplinario de investigadores del Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, realizaron el hallazgo de restos óseos de dos guajolotes de casi mil años de antigüedad en el sitio arqueológico costero "Arroyo Piedras Azules", localizado en las inmediaciones del poblado de Maito, en municipio de Cabo Corrientes, aproximadamente 90 km al sur de la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco, y a escasos 2 km de la Costa del Pacífico.

El lugar del descubrimiento fue habitado en tiempos prehispánicos y cubre aproximadamente una hectárea de superficie. En la zona es posible observar un depósito significativo de desechos de la vida cotidiana de los antiguos habitantes.

El trabajo de campo en el sitio fue liderado por el arqueólogo Dr. Joseph Mountjoy, Profesor Investigador del CUCOSTA y miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel II, que tiene más de 50 años de experiencia en la investigación arqueológica del Occidente de México.

Las primeras noticias sobre la existencia de la habitación prehispánica en "Arroyo Piedras Azules" se dieron en el 2015. En ese año y en los siguientes 2017 y 2018, se realizaron campañas de trabajo de campo durante las que se excavaron 42 pozos arqueológicos, de los que se extrajeron más de 40 mil tuestos (fragmentos de cerámica), algunas de ellas hermosamente decoradas con diseños derivados de la zona Mixteca-Puebla, así como más de 2 mil artefactos de cerámica, piedra, concha, hueso y metal.

"Arroyo Piedras Azules", tiene evidencia de habitación humana desde el Preclásico Medio (años 1200 al 400 antes de Cristo) hasta el Posclásico Tardío (años 1350 al 1600 después de Cristo).

Los huesos de guajolote, de la especie Melleagris gallopavo, cuya domesticación ocurrió hace aproximadamente 3000 años, se hallaron en un contexto estratigráfico que correspondió al tiempo en que el lugar fue

habitado por gente de la cultura arqueológica Aztatlán, durante la segunda parte del Posclásico Temprano (aproximadamente 1200 a 1350 después de Cristo). Esta cultura Aztatlán, cuyos vestigios se encuentran desde Sinaloa, pasando por Durango, Nayarit y Zacatecas, hasta Jalisco y Michoacán, se destacó por el control y explotación de recursos naturales y rutas de comercio estratégicos; lo que implicó un alto grado de control económico, sociopolítico y religioso de la región en su tiempo.

Además, en las excavaciones en "Arroyo Piedras Azules", se recuperaron más de 70,000 conchas de moluscos que corresponden a cientos de especies marinas, así como más de 6,000 huesos de peces, venados, iguanas, perros, tortugas terrestres y marinas, armadillos y conejos. Esta diversidad de fauna es evidencia de su uso, por parte de los antiguos habitantes, como ornamentos, materia prima para vestimenta, alimento y animales de compañía.

Sobre la presencia de solo dos guajolotes en un lugar donde nunca han existido naturalmente, como es la costa de Jalisco, se cree que los habitantes "Aztatlán de Arroyo Piedras Azules", los obtuvieron de algún lugar distante, pues disponían de varios recursos naturales y manufacturados, como textiles y objetos elaborados con concha, para realizar intercambios comerciales. Así, se cree posible que los guajolotes fueron usados no solo como alimento, sino también como objeto de intercambio comercial. Este hallazgo arqueológico permite dar un vistazo al complejo pasado prehispánico de los antiguos habitantes de la costa de Jalisco.

Esta investigación fue posible gracias al apoyo de las autoridades del Centro Universitario de la Costa, que presenta el Doctor Jorge Téllez López, el propietario del sitio, Secretaría de Cultura Jalisco, autoridades del municipio de Cabo Corrientes y del Instituto Nacional de Antropología e Historia.





MERIDIANO/GDL, Jal. El Gobierno del Estado de Jalisco, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) y la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (SEMADET), en colaboración técnica con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) trabajará en el diseño de la hoja de ruta de economía circular que permitirá la implementación de un modelo de producción sostenible y duradero en la industria de Jalisco.

Esta cooperación técnica y estratégica con recursos de donación del BID, permitirá que el Gobierno de Jalisco cuente con una guía que establezca las principales iniciativas, prácticas

lineal a un modelo circular, es decir, que procure reducir el consumo de recursos materiales y recursos naturales con el fin de eliminar los residuos y la contaminación desde la etapa de diseño, así como mejorar la gestión de residuos para mitigar el impacto de la industria en el medio ambiente.

En reunión de trabajo con Paola Gordon, Consultora Senior de Agua y Saneamiento y Rodrigo Riquelme, Especialista de Agua y Saneamiento en BID, Roberto Arechederra, secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de Jalisco, destacó que implementar

Colaboran BID y Gobierno de Jalisco Implementarán modelos de producción sustentables

- * La colaboración con el BID abonará a la agenda de economía sustentable que conjuntamente impulsan la SEDECO y la SEMADET en materia de Acción Climática
- * Generarán una hoja de ruta con lineamientos para transitar a un modelo de economía circular que permita reducir el consumo de recursos naturales y residuos en los sectores industriales estratégicos del estado
- * A través de esta hoja de ruta será posible también elevar la competitividad de las empresas del sector, eficientar sus recursos para beneficio económico y generar empleos

y medidas aplicables por las empresas de sectores industriales estratégicos en la entidad para migrar de un modelo de producción

un modelo de producción circular impulsa la competitividad de las industrias, genera oportunidades económicas y de negocios,

así como la creación de empleos verdes en la región.



5G PLUS

PLANES TELCEL

Si es 5G es Telcel

<p>TELCEL PLUS 5</p> <p>cargo mensual por servicio \$599</p> <p>con 14 GIGAS</p>	<p>MOTOROLA moto g50 5G</p> <p>24 pagos de \$87' al mes</p>	<p>MOTOROLA moto g51 5G</p> <p>24 pagos de \$95' al mes</p>	<p>NOKIA G50 5G</p> <p>24 pagos de \$129' al mes</p>
<p>TELCEL PLUS 6</p> <p>cargo mensual por servicio \$699</p> <p>con 18 GIGAS</p>	<p>MOTOROLA moto g71 5G</p> <p>24 pagos de \$131' al mes</p>	<p>MOTOROLA edge 20 Lite 5G</p> <p>24 pagos de \$169' al mes</p>	<p>XIAOMI 11 Lite 5G NE</p> <p>24 pagos de \$318' al mes</p>
<p>TELCEL PLUS 7</p> <p>cargo mensual por servicio \$799</p> <p>con 22 GIGAS</p>	<p>MOTOROLA edge 20 5G</p> <p>24 pagos de \$205' al mes</p>	<p>HONOR 50 5G 128GB</p> <p>24 pagos de \$232' al mes</p>	<p>XIAOMI 11T</p> <p>24 pagos de \$253' al mes</p>

Equipos nuevos con garantía y respaldo Telcel

Si es 5G es Telcel

1. El Mientamiento a 24 meses aplica únicamente sobre el Pago Inicial del equipo. El Pago Inicial es el monto parcial del equipo que debe cubrir el usuario al momento de contratar o renovar, mismo que puede variar dependiendo del equipo y el plazo máximo de contratación elegido por el usuario. El Pago Inicial del equipo será diferido en 24 pagos mensuales con cargo a la factura Telcel a distribuir en el Plan Telcel Plus 5G según el plazo máximo de contratación de 24 meses. Se podrá solicitar un rescate de hasta el 50% en función del historial crediticio y/o de pago del Cliente. El pago diferido está sujeto a aprobación y evaluación de capacidad de pago. El pago mensual de \$57 corresponde al equipo MOTOROLA g50 5G, el pago mensual de \$95 corresponde al equipo NOKIA G50 5G considerando un 10% de enganche y 30% de financiamiento al contratar el Plan Telcel Plus 5G. El pago mensual de \$129 corresponde al equipo MOTOROLA moto g51 5G, el pago mensual de \$131 corresponde al equipo MOTOROLA moto g71 5G, el pago mensual de \$169 corresponde al equipo MOTOROLA edge 20 Lite 5G y el pago mensual de \$318 corresponde al equipo XIAOMI 11 Lite 5G NE considerando un 10% de enganche y 30% de financiamiento al contratar el Plan Telcel Plus 6G según el plazo máximo de 24 meses, mismo que puede variar dependiendo del equipo y el plazo máximo de contratación elegido por el usuario. El pago diferido está sujeto a aprobación y evaluación de capacidad de pago. La renta mensual del Plan Telcel Plus 6G es de \$199, la renta mensual del Plan Telcel Plus 5G es de \$169 y la renta mensual del Plan Telcel Plus 5G es de \$799. Consulta el costo de los equipos al contratar en cualquiera de los Planes Telcel Plus 5G en Centros de Atención a Clientes, Distribuidores Autorizados Telcel y Cadenas Comerciales participantes. El precio público aplicable corresponde al Plan Telcel Plus 5G. 2. Equipos limitados por uso de red 5G. 3. Equipos limitados por uso de red 5G. 4. Los 5G actuales pueden ser utilizados en zonas de México, EE.UU. y Canadá. Agente Público Sin Fines de Lucro. El usuario podrá hacer uso de los datos incluidos a través de cualquier dispositivo compatible y activado por Telcel (3G, 4G y 5G) así como 5G conforme disponibilidad de acuerdo a las coberturas comunicadas en www.telcel.com/coberturas; siempre y cuando, el equipo terminal utilizado cuente con las capacidades técnicas necesarias, cuente con un Chip Inteligente (SIM Card), versión 4.2 o posterior y se encuentre dentro de la cobertura garantizada 5G. Consulta términos, condiciones, políticas, modificaciones, folios de registro IT y costo del equipo en www.telcel.com, Centros de Atención a Clientes y Distribuidores Autorizados Telcel. Imágenes Ilustrativas. Equipo y color del equipo sujeto a disponibilidad en punto de venta. El color del equipo puede variar respecto a la imagen comercializada. Los precios publicados incluyen IVA del 16%. Imágenes Ilustrativas. Equipo y color del equipo sujeto a disponibilidad en punto de venta. El color del equipo puede variar respecto a la imagen comercializada. Los precios publicados incluyen IVA del 16%. Válido en toda la República mexicana excepto CDMX, Estado de México, Hidalgo y Morelos del 11 al 17 de agosto de 2022.

“El tener una producción y consumo sostenible y circular es clave para cualquier negocio en el tiempo, es una agenda que nos va a alcanzar tarde o temprano y es mejor que nos alcance temprano que tarde para todas las empresas. Por eso todo este tema es una misión”, agregó el titular de la SEDECO.

Según estudios de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la adopción de un modelo de producción circular podría crear un incremento neto de 4,8 millones de puestos de trabajo solo en la región de América Latina y el Caribe.

Acelerar la transición hacia un enfoque circular ofrece una alternativa para lograr un crecimiento estable y resistente, reduciendo la dependencia de los recursos primarios y finitos, creando nuevos mercados, productos y servicios innovadores que fomenten la competitividad y el desarrollo sostenible de nuestras empresas en el Estado.

Para el Gobierno de Jalisco, la agenda climática es una prioridad, y la aplicación de la economía circular tiene un impacto directo en la reducción de residuos y la estrategia de mitigación del cambio climático, destacó Sergio Graf, titular de la Semadet.

“El problema de la gestión de los residuos que está directamente involucrado con un manejo inadecuado de todos los materiales en los sectores productivos y se requiere un enfoque de economía circular para tener un impacto múltiple en la reducción de residuos que van a esquemas de disposición y daño, así se reducen las emisiones en materia de cambio climático aumentando la economía de los sistemas y generando nuevas cadenas productivas”.

Jalisco, es uno de los Estados a nivel nacional que ha implementado programas transversales como Jalisco Reduce, con el objetivo de revalorizar los residuos y reincorporarse a la cadena de valor productiva.

Por esta razón y con la finalidad de abonar a los esfuerzos actuales del Gobierno Estatal, es que se busca desarrollar una Hoja de Ruta de Economía Circular que establezca los lineamientos para disminuir el concepto de residuo desde el diseño.

De acuerdo con estudios recientes realizados por la ONU, cambiando la forma en que producimos y utilizamos el acero, el cemento, el aluminio y el plástico se podrían reducir las emisiones de gases de efecto invernadero provenientes de estas industrias hasta en un 40% para 2050.

